

Zeitschrift: Schatzkästlein : Pestalozzi-Kalender

Herausgeber: Pro Juventute

Band: - (1966)

Rubrik: Weisst du das?

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Weisst du das?

Australien wurde erst im 17. Jahrhundert entdeckt. 1605 gelangt der Holländer Willem Jansz von Norden her in den Kontinent und bezeichnet ihn als Neu-Holland. 1768–1771: Cook betritt die Ostküste und nimmt den Kontinent für die britische Krone in Besitz. 1788 Neusüdwales wird britische Sträflingskolonie. Die ersten Sträflinge landen in der Botany Bay, südlich des heutigen Sydneys. Den Sträflingen folgen 1829 die ersten freien Siedler.

Heute liefert Australien $\frac{1}{5}$ des Weltexportes an Weizen; es ist das 3. Bleiland und das 5. Goldland der Erde. Als Wollieferant steht es an erster Stelle.

In Australien leben noch rund 50000 Australneger, Reste der Völker, die bereits vor der Entdeckung im Land lebten. Im 17. Jahrhundert verwendeten sie noch Ackerbaugeräte und Waffen, wie die Steinzeitmenschen in der Schweiz. Noch heute brauchen sie den Bumerang, ein gekrümmtes Holz, das zurückfliegt, wenn es das Ziel nicht trifft. Der Bumerang ist nur noch Sportgerät.

In Australien leben Tiere, die in keinem andern Erdteil freilebend vorkommen: Lungenfisch, Laubenvogel, Emu, Schnabeltier, Känguru, Beuteldachs, Beutelmarder, Beutelmaulwurf. Der Beutelbär, Koala, nährt sich nur von Eukalyptusblättern. Er diente als Vorbild für die Spielzeug-Teddybären.

Sydney, die älteste Siedlung des Landes, ist heute eine Zweimillionenstadt. Das Wahrzeichen Sydneys ist die 1932 erbaute Hafenbrücke. Sie führt in 51 m Höhe über den Port Jackson, ist 1,15 km lang und bietet in der Breite einer Autostrasse je zwei Eisenbahnlinien, Strassenbahngleisen und Fussgängerstreifen Raum. Ihr Bau kostete 10 Millionen Pfund Sterling.